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“石”干笃定前行 “泉”力谱写新篇
石泉路街道召开 2021年服务经济工作会议

新的社会阶层人士主要包括四大群体：私营企业和外资企业的管理人员和技术人员、社会组织从业人员、自由职业

人员、新媒体从业人员。新的社会阶层人士联谊会是服务新的社会阶层人士、为他们搭建联谊平台，有助畅通信息渠道，

让新阶层人士就经济社会发展中的问题议政建言，为党和政府科学决策、有效施策服务。《石泉社区晨报》将对新联会成

员进行介绍，走进新阶层人士。

富士电机产业副董事长吴国梁

新联会是政府与企业和个人
之间有效沟通的润滑剂
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“学习一门外语不仅是掌握了一门语言，也是了解

一种文化及思维方式， 多元化的思维方式对我的帮助

很大。 ”吴国梁毕业于同济大学日语专业，曾作为交换

生在日本交流学习了 2 个月， 使其对日本有了更深入

的了解。

机缘巧合下， 毕业后他进入了日企富士电机产业

（上海）有限公司，如今已是公司副董事长，还是品尊商

务楼宇“两新”党总支书记，去年加入石泉新联会。他觉

得新联会是一个很好的平台，愿意贡献自己的力量，努

力让新联会变得越来越好。

首次来沪就到普陀

“20 年前第一次来到上海，看到当时的普陀与我想

象中的上海很不一样。 ”吴国梁来自江西婺源，大学考

入了同济大学，他仍然记得下火车后，被校车接到同济

大学普陀沪西校区， 看到周围的环境让他甚至有些后

悔，因为与他想象中高楼林立的大上海出入很大，但也

因此记住了普陀。

吴国梁大学所学的专业是日语，他认为学习一门语

言就是，学习一种文化以及思维方式。 大学四年校园生

活让他开拓了眼界，收获了很多，大四时还被学校选中

作为交换生，去日本大阪学习交流 2 个月。 毕业时他原

本想要去日本工作或者考研，没想过直接就业。 机缘巧

合下，学院老师推荐了富士电机产业（上海）有限公司，

他想可以去看看，“由于我要去日本学习交流 2 个月，

公司表示愿意等我，没想到就这样一直干到现在。 ”通

过自己的努力，28 岁时吴国梁被提拔为总经理，30 岁

进入公司董事会。

随上海发展重返普陀

富士电机产业是当年较早一批进入中国的日本独

资企业之一，1993 年进入上海外高桥，市区办公室最早

在长宁，2017 年底搬到的石泉。 受惠于中国的崛起，作

为工业领域解决方案提供商的富士电机产业在中国的

业务也不断发展前行，进入中国 28 年以来，为智能工

厂、数据中心、机场、F1 赛车场、城市医院等产业和社会

基础设施提供能源高效利用的解决方案，受到了中国用

户的广泛好评。 “20 多年前的外高桥还没有地铁，我们

最早的一批同事上班要换好几次公交， 还要自己带盒

饭。 现在上海的交通特别方便，近几年普陀的变化也很

大。”由于公司不断发展壮大，原先在长宁的办公大楼已

不能满足需求，经过多次考察，最终选择了石泉。 “品尊

这里是一个配套很好的商务综合体，不拥挤，闹中取静，

能覆盖公司所需的商务需求，也很看好未来普陀的发展

前景。有趣的是，我们搬进来之后，发现好多日企也搬进

来了。 ”

帮助成立“两新”支部

来到石泉后，街道党建服务中心第一时间就与吴国

梁建立了联系。“当时这里还没有成立‘两新’联合支部，

我原先就担任过‘两新’党组织的书记，我们一拍即合，

将品尊‘两新’联合支部成立了起来。 ”现在，品尊楼宇

“两新”支部已经有近 80 名党员，拆分成了 2 个支部，

吴国梁是石泉路街道经济企业第一党总支书记同时也

是品尊楼宇第二党支部书记。 他始终心系社区，常常组

织支部成员去附近的上海市儿童临时看护中心看望儿

童，为他们送去一些食品。去年复工复产期间，吴国梁与

支部党员、党建服务中心一同协助物业，为其他企业讲

解复工复产相关政策、注意事项等。

去年，在街道党建服务中心的推荐下，吴国梁加入

了石泉新联会，通过参与新联会的活动，他结识了不少

朋友。 “新联会的最大价值， 是可以让我们了解不同领

域，拓宽认知边界，结交朋友。 ”他觉得新联会好比润滑

剂，是政府、企业、个人之间实现有效沟通的纽带。 是一

个可以畅所欲言、互相交流的平台。 今后他会继续关心

社区，多参与新联会活动，为新联会更好发展贡献自己

的力量。

1月 28 日下午，石泉路街道召开
2021 年服务经济工作会议，街道党政领导
班子、区投促办、市场所、税务所、真如投促
中心、街道各科室和街道商会参加会议。
街道发展办主任华中全汇报街道

2020 年服务经济工作情况。真如地区投资
促进中心常务副主任陈杨介绍地区招商引
资（近期在谈重点项目）情况。街道办事处
副主任王红作街道 2021 年服务经济工作
计划及企业服务专员工作提示。街道社区
党建办、街道商会作表态发言。
区投促办副主任王鸿兴就继续做好经

济工作提出三点建议：一发挥石泉招商引
资的优良传统，激发潜能，再创辉煌，争做
标兵；二街道要和区投促办、真如副中心互
相配合，发挥各自优势，攻坚克难，稳存量
添增量，政策上做到一事一议，灵活运用；

三做好招商引资队伍建设，培养招商骨干，
形成独立作战、合力作战的态势，奔赴经济
主战场。
街道办事处主任何家骥作工作部署：

一明确街道招商引资态势，抓大不放小，服
务好压舱石企业的同时做好其他企业的服
务工作，形成合力；二切实落实好服务企业
清单，充分利用好载体资源和社区配套资
源；三建立合作机制，街道目前作为经济工
作“一门式前台收单”，要延伸触角主动出
击，寻找商机，做好协同，用好调度会机制。
2021 年是“十四五”规划开局之年，

石泉路街道将紧密围绕区域中心任务和经
济工作新要求，保存量抓增量，迈好第一
步，见到新气象。就如何做好 2021 年服务
经济工作，街道党工委书记叶超要求要突
出三个关键词：一是“高速起跑”，全力冲

刺“十四五”开局经济工作。二是“服务专
员”，切实打造专业化队伍，力争成为服务
企业的“内行人”。三是“特色品牌”，整合
资源载体，吸引更多企业项目入驻石泉。

会后，真如地区投资促进中心总经理
助理朱程伟作“如何服务企业和招商引
资”的专题培训。

2021 年，石泉路街道将积极发挥街道
招商引资的阵地作用，围绕“新石泉、新源
泉”的整体目标，坚持“人靠谱，事办妥”
的服务理念，发扬“‘石’刻为你，‘泉’力
以赴”的服务精神，打造“我是‘石’力派，
有事您说话”的金牌口碑，以“四到”换
“四心”、以“四一”促实效，全力营造“老
企业留得住，新企业接踵来”的优质营商
环境，为普陀区转型蝶变、经济高质量发展
贡献石泉力量。

这场走访慰问活动
暖人又暖心

2月 8 日下午，石泉路街道办事处副主任王红、街
道商会理事会成员前往铁路和石一居民区，慰问社区
困难老人和儿童，询问老人和孩子们的近期生活状况，
叮嘱他们要注意身体健康，并表示街道将继续做好为
老服务和贫困儿童的帮扶工作。
随后，街道办事处主任何家骥、副主任王红、区工

商联科长金晓辉、商会会长和理事会等一行走访了商
会副会长企业单位公兴搬场，慰问企业一线外来职工，
感谢他们响应国家号召留沪过年。送上过年大礼包的
同时，领导关照留沪职工们在工作的同时不要忽略自
己的身体，并叮嘱公兴搬场负责人要做好防疫工作，保
障大家过一个平安祥和之年。
在座谈会上，与会人员就如何更好地发挥商会平

台作用，商会自身建设、街道规划发展等方面开展热烈
讨论。
何家骥主任要求街道商会要与街道加强紧密联

系，以商迎商，共寻商机，在疫情状况允许的情况下，开
展多样化、有吸引力的活动，增加会员黏性，吸引更多
会员入会。

石泉路街道商会召开 2021年商会理事会和会长会
2月 4日上午，石泉路街道商会召开商

会理事会和会长会。街道办事处副主任王
红、石泉商会理事会成员和商会秘书处参加
会议。会议由石泉商会副秘书长高翔主持。
经理事会投票选举，理事会成员一致

同意增补上海谦玛科技有限公司总经理刘
迎彬为副会长，并通过调整秘书长为华中
全，副秘书长为祝玲玲、刘帆的决议。

与会人员就 2021 年街道商会工作的
开展及轮值会长制度等举措的落实进行了
热烈探讨。会上，王红副主任就 2021 年石
泉商会工作提出三点要求：一要加强日常
管理，商会秘书处负责收集、分类会员信
息，搭建商会会员信息平台，共同打造数字
化商会；二要加强商会建设，以四个“一”
为抓手，凝心聚力共创“四好”商会；三要

充分发挥“以商引商”的作用，通过街道商
会等平台，吸引上下游和相关产业进入。
同心开新局，共谱新篇章。2021 年，石

泉路街道商会将着力完善商会架构和体
系，进一步丰富街道总部经济质数，发展壮
大商会力量，共同打造数字化商会，为优化
石泉营商环境、推动经济高质量发展贡献
力量。


